



## Inklusive TierischGute Begegnung

Nach 20 Nachmittagen der inklusiven Begegnung von Schüler\*innen des Institutes Lauterbad e.V. und des Hortes der Waldorfschule Kassel kam es am 11./12. Juni 2019 zum krönenden Abschluss, die Aufführung des Theaterstückes:

### **DIE RETTUNG DES KÖNIGREICHES**

Hier war zu erleben, wie die beiden Gruppen zusammengewachsen sind, sich gegenseitig respektierten und einen Umgang pflegten, der an der gemeinsamen Aufgabe „Theater und Umgang mit den Tieren“ orientiert war. Freundschaften sind nicht entstanden, dies war auch nicht zu erwarten oder gar Ziel des Projektes.

Die Hortkinder erlebten den Umgang mit Kindern, die eine intensive Begleitung bedürfen. Die Kinder aus Lauterbad zeigten wie auch die Hortkinder keine Berührungängste, sondern nahmen die Situation als normal an. Sie erlebten sich als Wissende, da sie die Tiere, das Gelände und die wichtigen Kleinigkeiten (Wo sind die Reithelme, Sättel oder die Toilette?) kannten und wußten. Oft wurden sie von den Hortkindern selbstverständlich um Hilfe gebeten.

Verbindendes Element waren immer die Tiere, auf die sich beide freuten. Für die Hortkinder stand im Vordergrund, sie fahren zu den Tieren und nicht, sie „machen“ Inklusion.

Die Hortkinder wurden mit einem Bus von Lauterbad abgeholt und wieder zurückgebracht. Es gab ein kleines Begrüßungstreffen mit Getränk und Keks. Hier wurde dann der gemeinsame Nachmittag besprochen. Immer ging es dann raus zu den Tieren. Sollte es mal wettertechnisch doch nicht möglich gewesen sein, wurde gemeinsam gebastelt oder auch mal nur erzählt.

Das Theaterprojekt war ein voller Erfolg. Alle waren begeistert dabei und zeigten großen Einsatz. Wie dieser aussah, zeigen die Fotos, die ich Ihnen mitschicke. Ich bitte Sie diese Fotos vertraulich zu behandeln und nur in Ihrem engen Kreis zu verwenden. Ich habe zwar schon darauf geachtet, dass nur Menschen zu sehen sind, bei denen auch eine Erlaubnis vorliegt, doch es ist nicht auszuschließen, dass mit auch ein Fehler unterlaufen ist.

Ich möchte mich ganz herzlich für die Unterstützung durch die Stiftung Lauenstein bedanken. Durch Sie ist ein großer Moment der Inklusion ermöglicht worden, an den sich die Kinder noch in späterer Zeit erinnern werden.

Mit freundlichen Grüßen  
Institut Lauterbad e.V.

# DIE RETTUNG DES KÖNIGREICHS



**Institut Lauterbad e.V.**  
Heilpädagogische Einrichtung  
für Seelenpflege-bedürftige  
Kinder und Jugendliche

Ehlener Straße 27, 34131 Kassel  
Tel.: 0561/93896-0  
[www.institut-lauterbad.de](http://www.institut-lauterbad.de)